

CONFECCION DE UNA BASE DE DATOS DE VERTEBRADOS DE LA PROVINCIA DE ALBACETE

José Luis Fernández Catalán.

Esta iniciativa surge con el fin de aglutinar todos los datos que cada uno de nosotros acumula en su cuaderno de campo y que aisladamente suelen tener muy poca utilidad, salvo algunas excepciones en que se esté realizando algún estudio programado sobre un área determinada, sobre una especie o grupo de ellas.

Tal vez la idea, llevada más lejos, pudiera dar lugar a la realización de un ATLAS de la provincia, aunque en principio nuestra ambición no sea esa.

Para realizar esta recopilación de datos se ha dividido la zona de estudio (la provincia de Albacete) en cuadrículas, que corresponden a los mapas 1:50.000 del Instituto Geográfico y Catastral. Las cuadrículas a prospectar son las que corresponden a los números: 717 a 719, 740 a 745, 763 a 767, 788 a 793, 814 a 819, 840 a 844, 865 a 869, 888, 889 y 909. A continuación se ha diseñado una ficha para la recogida de datos donde además de la fecha, n° de cuadrícula, observadores, paraje y horario se debe reflejar cada una de las especies de vertebrados observadas, distinguiendo para cada una de ellas cuatro estadios: especie presente, cría probable, cría posible y cría segura.

Sobre los datos que contiene esta ficha se pretende confeccionar dos estudios paralelos, uno que

nos indique la distribución temporal de cada una de las especies y el otro la distribución espacial de las mismas.

Para ello, sobre una ficha que corresponda con la unidad de superficie de estudio, es decir, la cuadrícula, se anotan todas las especies observadas, y de cada una de ellas, sobre un gráfico lineal, dividido en meses y a su vez cada una de éstos, subdivididos en tres periodos (del día 1 al 10, del día 11 al 20 y del día 21 a fin de mes) se refleja la presencia de dicha especie. Este primer estudio nos dará idea de la fonología de las especies.

En este segundo estudio se toma como base la especie, y para cada una de ellas se anotará su presencia sobre un mapa de la provincia de Albacete, dividido en cuadrículas según ya se ha explicado.

